

Estimados lectores

Nos complace presentar el segundo número de la revista Referencia Pedagógica que cierra una etapa de arduo trabajo en el año que concluye. Año marcado por cambios importantes en las maneras de llevar adelante los procesos formativos y en el que se ha trabajado arduamente por mantener y dar continuidad a estos mediante las innovaciones didácticas relacionadas con la virtualidad y la utilización de diversos recursos digitales.

La pandemia de la Covid-19 ha exigido de los docentes un replanteo en las concepciones y maneras de comprender la docencia y ha llevado a desarrollar diversas estrategias con el objetivo de dar continuidad al proceso de enseñanza-aprendizaje.

Como en números anteriores, en este número dos que se presenta, encontrará diversos artículos relacionados con la formación de ingenieros y arquitectos y las particularidades del proceso de enseñanza-aprendizaje, por ejemplo, los que abordan el tema de los libros de texto electrónicos interactivos, los mapas conceptuales, el aprender a aprender, las guías metodológicas de medios de enseñanza-aprendizaje para la asignatura Sistemas Operativos, así como otro grupo relacionado con las transformaciones curriculares, la enseñanza del idioma Inglés con fines profesionales, entre otros.

Se aprovecha la ocasión para recordar que en el próximo año 2021 se realizará el V Congreso Internacional de Educación en Ingeniería y Arquitectura (CIEIA) en el marco de la XX CONVENCIÓN CIENTÍFICA DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA. Esperamos que esta sea una oportunidad en la que se presenten los resultados de las investigaciones y que constituya un espacio que promueva el intercambio de experiencias entre los participantes.

Dr.C. Janette Santos Baranda

Directora del Centro de Referencia para la Educación de Avanzada, CREA